

LA FUNDACIÓN ECOAGROTURISMO DE ESPAÑA ECOTUR FOMENTANDO EL TURISMO RURAL SOSTENIBLE

La [Fundación Ecoagroturismo](#) es un punto de referencia en España para la promoción del eco-turismo. Trabaja en colaboración con asociaciones e iniciativas individuales relacionadas con el turismo rural y el medio ambiente. La Fundación es miembro de la [Red Rural Nacional](#) de España y trabaja en colaboración con las redes de promoción de un turismo sostenible y ecológico en Europa y en el mundo.



Desde su fundación en 2006, el Portal de ECOTUR promueve las mejores experiencias de turismo rural y agroturismo en España, con un enfoque de desarrollo rural y desarrollo sostenible, con la conservación de las tradiciones locales, del patrimonio cultural y natural de las comunidades locales.

Todas las propuestas de ECOTUR incluyen iniciativas de ecoturismo de alta calidad, comprometidas con las culturas locales: modalidades innovadoras de alojamiento, como Albergues y Casas rurales, proyectos de granjas pedagógicas, diferentes actividades didácticas y una gran variedad de propuestas de Turismo de Naturaleza. Representan un apoyo a la agricultura y ganadería de las comunidades, promoviendo sus productos caseros típicos y ecológicos.

Como se subraya en el Portal de ECOTUR el desarrollo del sector del ecoturismo continúa creciendo mundialmente y genera impactos significativos sobre los ecosistemas dependiendo de cómo se realicen sus iniciativas. Una de las vías para maximizar los beneficios de la actividad turística es la certificación ecológica o sostenible de las instalaciones y de las actividades, especialmente cuando se realiza en áreas vulnerables o protegidas.

Para asegurar el impacto positivo sobre los ecosistemas, la Fundación Ecoagroturismo creó en 2007 el Sistema de Calidad del turismo rural ecológico *Ceres Ecotur – Ecolabel ECEAT*. Para certificar las iniciativas de ecoturismo, consta de unos compromisos básicos obligatorios en Agricultura sostenible, Patrimonio Cultural, Entorno ambiental y Energías renovables.

Esta iniciativa se realiza en asociación con el [European Centre for Ecological and Agricultural Tourism ECEAT](#), una Red europea creada en Holanda en 1993, partiendo de la consideración que la agricultura intensiva y el turismo de



masas contribuyen a la degradación del medio natural. ECEAT promueve el uso sostenible del suelo y el desarrollo rural, elaborando modelos donde medio ambiente, agricultura y turismo se interrelacionen y beneficien mutuamente y cuenta con más de 1.800 alojamientos turísticos sostenibles en 22 países europeos.

ECOTUR colabora con las redes europeas de turismo ecológico y en particular con [Accueil Paysan](#), una asociación de Agroturismo con sede en Francia, presente en 18 países de Europa, Norte de África y América del Sur. Esta asociación es un referente internacional en cuanto al agroturismo gestionado por pequeños agricultores, con producciones generalmente ecológicas y que ofrecen experiencias diversas de alojamiento, actividades o simplemente la visita de su granja con degustación de sus productos.

En España ECOTUR trabaja estableciendo colaboraciones con otras entidades del país que realizan proyectos que apuntan al desarrollo sostenible. Uno de los ejemplos es la iniciativa de [Huertos Compartidos](#), impulsada desde la [asociación Reforesta](#), que pone en contacto a personas que quieren cultivar un huerto, con propietarios de terrenos. Se estima que ya 4.145 usuarios en España, participan a esta iniciativa cultivando huertos ecológicos.

Como evidenciado en las líneas directrices del [2017 International Year of Sustainable Tourism for Development](#), declarado por las Naciones Unidas, el turismo puede representar un sector estratégico para el desarrollo económico y social. Puede contribuir considerablemente en la valorización de los recursos endógenos de las áreas rurales, creando alternativas a su abandono y protegiendo la bio-diversidad.

Desde este punto de vista el trabajo desarrollado por ECOTUR para articular en un sistema las tantas experiencias locales de turismo sostenible, movilizando una gran variedad de actores locales, nacionales e internacionales, representa una contribución de gran relevancia para preservar y difundir el patrimonio natural, cultural, económico y de conocimientos de las áreas rurales de los países.

Para saber más

[Sitio web ECOTUR](#)

[ECOTUR en Facebook](#)

[Sitio Web ECEAT](#)

[Sitio web Huertos Compartidos](#)

[Evento Biocultura España](#)

